

Controversia comercial

Etiquetado a carne en EU trajo pérdidas a México por 111 mdd

➤ **Secretaría de Economía** estimó que el daño fue de 95 dlrs por cabeza de ganado

ISABEL BECERRIL
ibecerrill@elfinanciero.com.mx

Los productores de carne mexicanos han registrado pérdidas por 111 millones 150 mil dólares durante 2014, por las medidas de Estados Unidos de requerir el etiquetado de país de origen (Cool por sus siglas en inglés), advirtió el secretario de **economía**, Idefonso Guajardo Villarreal.

Anotó que el daño fue de 95 dólares por cabeza de ganado, y “exportamos 1 millón 170 mil cabezas”, al referirse a las exportaciones de 2014.

Entrevistado en el marco de la 99 Asamblea General de la Confederación de **Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo** (Concanaco-Servytur), dijo que esperarán un mes para poder llegar un acuerdo con Estados Unidos, y alertó que de no concretarse continuarán con el proceso ante la Organización Mundial de Comercio (**OMC**), para llegar a establecer represalias comerciales a productos clave para el país vecino.

“Lo que hacemos es que le qui-

tamos la entrada libre de arancel a productos sensibles para exportaciones norteamericanas hacia México. Recordemos que en la época del (problema de) transporte paramos la importación de manzanas y eso movilizó a congresistas para que los acuerdos de transporte se cumplieran”, explicó.

El lunes pasado México y Canadá solicitaron autorización a la **OMC** para implementar represalias comerciales en contra de las exportaciones de Estados Unidos.

Lo anterior porque la **OMC** nuevamente dio un fallo en contra de Estados Unidos, el cual establece que los requerimientos de etiquetado para carne de res y cerdo son proteccionistas y constituyen una violación a las obligaciones comerciales internacionales contraídas por Estados Unidos.

BANCOMEXT APOYA A SUKARNE

Con una inversión de 115 millones de dólares, el Banco Nacional de Comercio Exterior (**Bancomext**) participó en la instalación de la primera planta de producción de carne de res mexicana en Nicaragua, complejo perteneciente a la empresa SuKarne.

Además de **Bancomext** par-

ticiparon instituciones como Rabobank y el Banco Latinoamericano de Comercio Exterior (Bladex), coordinadas por la Corporación Interamericana de Inversiones del Banco Interamericano de Desarrollo (BID).

La producción de la nueva planta que contará con una capacidad de engorda de 50 mil cabezas de ganado.

La planta producirá 173 mil toneladas anuales de carne que se destinarán a abastecer el mercado local de Nicaragua y para exportar a otros países de Centroamérica, los Estados Unidos, México, Japón, China, Rusia y, próximamente, a la Unión Europea, generando 500 empleos directos, informó **Bancomext** a través de un comunicado.

“Lo que hacemos es que le quitamos la entrada libre de arancel a productos sensibles de exportación de EU”

Idefonso Guajardo
Secretario de Economía



Fecha 20.05.2015	Sección Economía	Página 14
----------------------------	----------------------------	---------------------

